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EDUCAÇÃO FÍSICA UPE/UFPB  

REUNIÃO DO COLEGIADO DO PROGRAMA ASSOCIADO DE PÓS-GRADUAÇÃO 
EM EDUCAÇÃO FÍSICA UPE/UFPB  

  

No dia 31/05/2019, na sala de reuniões na reitoria da UPE através de 
videoconferência com os membros do programa da UFPB, teve início a reunião do 
Colegiado do Programa Associado de Pós-graduação em Educação Física UPE/UFPB. 
Presentes os seguintes professores: Aline de Freitas Brito, Lívia Tenório Brasileiro, 
Filipe Ferreira da Costa, Heleodório Honorato dos Santos, Jorge Bezerra, Manoel da 
Cunha Costa, Maria do Socorro Brasileiro dos Santos, Maria do Socorro Cirilo de 
Souza, Maria Teresa Cattuzzo, Marcelo Tavares de Melo, Marcos André Moura dos 
Santos,  Mauro Virgilio Gomes de Barros, Rodrigo Cappato de Araújo e Ytalo Mota 
Soares. Presentes na condição de representantes dos estudantes, os seguintes 
discentes: Anderson Henry Pereira Feitoza, Bruce Ollyver Paulo de Oliveira e 
Ladyodeyse da Cunha Silva Santiago (UPE) e Danielle Manezes de Oliveira Gonçalves 
(UFPB). Também se fizeram presentes os servidores técnico-administrativos Milena 
Virgilio (UPE) e Ricardo Melo (UFPB). O professor Marcos André fez a abertura da 
reunião. 1) Aprovação da ata da reunião anterior. Houve a sugestão de Marcos 
André para que a aprovação da ata da reunião do dia 26/04 ficasse para a reunião 
seguinte, visto que algumas informações ficaram pendentes e ela precisaria ser 
editada. 2) Observações quanto à norma relativa à bolsa. A professora Maria 
Socorro Brasileiro propôs que houvesse algumas alterações na norma relativa às 
bolsa, devido à falta de clareza de alguns dispositivos. Como ainda haveria que 
organizar quais os pontos que ela pretende colocar em discussão, a mesma solicitou 
que o tema fosse discutido na proxima reunião que foi adiada, em comum acordo, 
para o dia 14/06 na UFPB. 3) Alteração da disponibilização de vagas para o 
processo seletivo do Mestrado.  A Professora Maria socorro Brasileiro apresentou 
as solicitações dos professores Amilton da Cruz Santos e  Alexandre Sérgio da Silva, 
que pedem, respectivamente, inclusão de mais uma vaga para a linha exercício físico 
na saúde e na doença, ficando, agora, com duas e a inversão a quantidade de vagas 
de uma linha para outra, ficando, após a alteração, a linha cineantropometria e 
desempenho humano com duas vagas e execício físico na saúde e na doença com 
uma. Para essas alterações, será publicada uma errata do Edital. 3.1) Acrescimo de 
2 vagas para o professor Fábio Nakamura no Doutorado. O Prof. Dr. Fábio 
Nakamura, professor visitante, solicita a disponibilização de duas vagas no processo 
seletivo do Doutorado. Colocando-sem em regime de votação, houve aprovação por 
unanimidade. 4) Distribuição dos 20% das vagas reservadas para candidatos 
autodeclarados negros, indígenas, com deficiência física e que pertençam a 
povos e comunidades tradicionais nos processos seltivos de mestrado e 
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doutorado. Devido alguns questionamentos de alguns discentes que surgiram 
sobre o assunto, foram colocadas em votação duas propostas a respeito do tema. 
Proposta 1: distribuir os 20% das vagas por área de concentração, 
proporcionalmente; e Proposta 2: distribuir os 20% por área e linha, 
proporcionalmente. Colocando-se em regime de votação, foram 7 votos favoráveis à 
proposta 1, 9 favoráveis à proposta 2 e uma abstenção. 5) Comissão do 
credenciamento 2019.1. Colocou-se em regime de votação a seguinte comissão: 
membros internos: os professores Mauro Virgilio da UPE e Alexandre Sérgio da 
UFPB; membro externo: Ana Myrna Jaguaribe Lima da UFPE. Houve aprovação por 
unanimidade. 6) Solicitações aprovadas por Ad Referendum. 6.1) pedido de 
dispensa de exame de pré-banca: O professor Marcos André levou ao colegiado 
um pedido de dispensa de exame de pré-banca da orientanda do prof. Rodrigo 
Cappato, a doutoranda Valéria Mayally Alves de Oliveira, em que consta os pareceres 
dados pelas professoras Natália Beltrão e Mariana Ferreira, sendo favoráveis à 
dispensa. Em regime de votação, a solicitação foi aprovada por unanimidade. 6.2) 
Solicitação de inclusão de coorientação UPE: Quanto aos pedidos de 
coorientação, Houve a solicitação do Prof. Dr. Gilmário para que o Prof. Dr. Fábio 
Nakamura assuma a coorientação do discente Patrick Allan de Souza Pfeiffer e a 
Professora Socorro Cirilo solicita coorientação da professora Micheline Freire 
Donato para a discente Joamira Pereira. Também houve a Solicitação para designar 
a professora Fernanda Soares, vinculada à UPE, como coorientadora dos discentes 
William Serrano (doutorado) e Carlos Moreno Moya (mestrado) e para o professor 
João Francisco Lins Brainer, docente eftivo da UPE, para assumir a coorientação de 
Simone José dos Santos. Em regime de votação, os pedidos de coorientação foram 
aprovados por unanimidade. 6.3) Homologação de bancas de defesa UFPB: A 
professora Maria do Socorro Brasileiro expôs, também, as solicitações de 
homologação de banca da mestranda Maria Rosângela Dias, orientanda do prof. 
Iraquitan de Oliveira Caminha, que coloca como membros titulares os Profs. Jean da 
Cruz, Lívia Tenório Brasileiro (UPE) e suplentes os profs. Pierre Normando Gomes 
da Silva (UFPB) e Maria Dilma Simões Brasileiro (UFPB); do mestrando Everton 
Pereira da Silva, também orientando do prof. Iraquitan de Oliveira Caminha, que 
coloca como membros titulares os profs. Edilson Fernandes de Souza (UFPE), Pierre 
Fernando Gomes da Silva (UFPB) e suplentes os profs. Lívia Tenório Brasileiro (UPE) 
e Maria Dilma simões Brasileiro (UFPB); da mestranda Wanessa Montenegro 
Ferreira, orientanda do prof. Fábio Nakamura, que coloca como membros titulares 
Arnaldo Luis Rogado (UFRN) e Leonardo de Souza Fortes (UFPB) e suplentes os 
profs. Ytalo Mota Soares (UFPB) e Alexandre Moreira (USP); do mestrando Pedro 
Crisóstomo Alves Freire, orientando da prof. Maria do Socorro Brasileiro Santos, que 
coloca como membros titulares as profs. Adriana Alves de Oliveira (UFPB) e Anna 
Myrna Jaguaribe de Lima (UFPE) e suplentes o prof. José Heriston de Morais Lima 
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(UFPB); do mestrando Aldo Neves da Silva, orientando do professor Almilton da 
Cruz Santos, que coloca como membros titulares os profs. Aline de Freitas Brito 
(UPE), Maria Janieire de Nazaré Nunes Alves (USP) e suplentes os profs. Marcos 
André Moura dos Santos (UPE) e Rafael Mendes Ritti Dias  (UNINOV); do mestrando 
Davi Rodrigues Leão, também orientando do professor Amilton da Cruz Santos, que 
coloca como membros titulares os profs. Fábio Nakamura e Fábio Luiz do Prado e 
como suplentes as profs. Aline de Freitas Brito e Anna Myrna Jaguaribe de Lima 
(UFPE). Colocando-se em regime de votação, houve aprovação por unanimidade. 
6.4) Prorrogação de exame e pré-banca e defesa (UFPB):  A professora Maria do 
Socorro Brasileiro expôs os pedidos do mestrando Janyeliton Alencar de Oliveira, 
que solicita a prorrogação do exame de defesa de dissertação e da doutoranda 
Giulyanne Maria Silva Souto, que solicita dois meses de prorrogação do exame de 
pré-banca. Colocando-se em votação, houve aprovação por unanimidade. 7) 
Solicitação de aproveitamento de disciplinas (UFPB). O doutorando Arthur 
Oliveira Barbosa solicita o aproveitamento da disciplina Epistemologia da Educação 
Física, Estatística Aplicada à Educação Física, Estilo de vida e Saúde e Metodologia 
da Pesquisa em Educação Física. Colocando em votação, houve aprovação por parte 
de todos com exceção de uma abstenção. 8) Solicitação de alteração de membro 
da banca. Um dos membros da banca da mestranda Ana Paula Urbano Ferreira, não 
pôde participar do exame, nem o seu suplente. Com isso, teve que ser substituído 
pelo professor Marcos (UFPI). Colocando-se em votação, houveram duas abstenção  
enquanto todos os outros presentes aprovaram. 9) Solicitação de apoio do 
Programa Associado de Pós Graduação em Educação Física no SIMBRACE. 
Professor Leonardo Fortes está organizando um evento, que é o II Simpósio 
Brasileiro de Ciências do Esporte (SIMBRACE), a ser realizado no período de 14 a 16 
de dezembro deste ano, em João Pessoa-PB, e solicita a ajuda do PAPGEF no sentido 
de todos os professores, como também alguns estudantes do curso de doutorado, 
estarem participando do referido evento. Colocando-se o ponto em regime de 
votação, foi aprovado por unanimidade. 10) Solicitação dos alunos de pedido de 
esclarecimento devido ao cancelamento de aulas. A professora Maria do Socorro 
Brasileiro expôs a solicitação feita pelos representantes discentes do Doutorado 
Ladyodeyse Santiago (UPE) e Vanessa Montenegro (UFPB) e Mestrado  Janyeliton 
Alencar (UFPB), em nome de todos os discentes, que pede, sobretudo, que haja uma 
sensibilização e reflexão da equipe gestora e dos docentes quanto a organização e 
publicação de dias e horários das aulas, uma vez que, no período vigente, ocorreram 
uma quantidade considerável de alterações que acabam afetando o planejamento 
dos discentes em um modo geral. Logo, solicitou-se uma maior conscientização dos 
docentes ao fazer o planejamento de suas aulas. Nada mais havendo a tratar, às 11 
horas e 50 minutos, eu, Marcos André Moura dos Santos, lavrei a presente ata que 
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vai por mim e pelos demais presentes datada e assinada, assim como pelos demais 
participantes presentes à reunião.  Recife, 31 de maio de 2019. 
 
 
 

Aline de Freitas Brito                                  31/05/2019                                            __________________________________  

Filipe Ferreira da Costa                              31/05/2019                                            __________________________________  

Heleodório Honorato dos Santos,            31/05/2019                                            __________________________________  

Jorge Bezerra,                                                31/05/2019                                            __________________________________  

Lívia Tenório Brasileiro,                            31/05/2019                                            __________________________________  

Manoel da Cunha Costa,                             31/05/2019                                            __________________________________  

Marcelo Soares Tavares de Melo              31/05/2019                                            __________________________________  

Marcos André Moura dos Santos            31/05/2019                                            __________________________________  

Maria do Socorro B. dos Santos                31/05/2019                                            __________________________________  

Maria do Socorro Cirilo de Souza           31/05/2019                                            __________________________________  

Maria Teresa Cattuzzo                                 31/05/2019                                            __________________________________  

Mauro Virgilio Gomes de Barros             31/05/2019                                            __________________________________  

Rodrigo Cappato de Araújo                      31/05/2019                                            __________________________________  

Ytalo Mota Soares                                        31/05/2019                                            __________________________________  

  

  

 

 
 
  Em nome dos presentes,   

  

Prof. Dr. Marcos André Moura dos Santos        Maria do Socorro Brasileiro  
Coordenador local – UPE - PAPGEF                                                  Coordenador local – UFPB - PAPG



 

 

  

  

      

  

  

  

 


